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В страховом бизнесе

с л е д у я
МУЖУ ВРЕМЕНИ 
И 3@ВУ СЕРДЦА

Основа любого развития -  
поступательное движение 
и последовательность действий. 
Этим принципом руководствуется 
в работе Сергей Леонтьев -  доктор 
медицинских наук, профессор, 
президент ООО «Страховая 
медицинская компания 
«Астрамед-МС».

С ергей Леонтьев родился в 
1957 году в Свердловске. Его 
отец — известный метал

лург, академик РАН, мать — кандидат 
химических наук. Но Сергей, с детства 
решивший стать врачом, поступил в 
Свердловский государственный меди
цинский институт. Спрашиваем Сергея 
Леопольдовича:

—  Учитывая, что в вашей семье до вас 
не было медиков, сложно бьио учиться?

— Скорее наоборот: интересно. Са
мой сложной задачей было поступление в 
институт, а учеба шла хорошо. Я окончил 
институт с красным дипломом.

—  Бьи у вас любимый предмет?
— Какую-то одну дисциплину слож

но назвать, но после выбора специа
лизации — а я выбрал неврологию — 
все предметы, связанные с ней, очень 
нравились.

—  А почему вы выбрали именно эту 
cneu,uojiu3anuw ?

— Как говорят в простонародье: «Все 
болезни от нервов». И именно неврологи 
сталкиваются с самыми разными патоло
гиями, а меня всегда интересовал процесс 
дифференциальной диагностики, при
влекала сложность неврологии и, в то же 
время, ее объективность.

—  Кто из преподавателей больше всего 
повлиял на вас как на будущего специалис
та?

— Прежде всею, мой первый научный 
руководитель профессор Е.Н. Крупин, 
профессор В. В. Скрябин и доцент кафед
ры Р.А. Салеев. Вообще вся кафедра мне 
сильно импонировала.

—  Как сложи.шсь ваша карьера после 
получения дип.юма?

— После распределения в 1981 году 
я работат на станции скорой помощи и 
был врачом неврологической бригады, 
которая в то время считалась передовой. 
Мы делали люмбальные пункции, актив
но лечили инсульты, в частности путем 
введения стрептокиназы — в то время 
это было довольно ново, а уж на скорой 
помощи этого не делал никто. На станции 
скорой помощи я проработал 12 лет. Сна
чала был врачом неврологической бри
гады, потом был назначен заведующим 
неврологического отделения, затем — 
заместителем главного врача. В 1993 году 
я ушел в новую область — медицинское 
страхование.

—  А почему вы уиии из практической 
медицины и решили заняться страхова
нием?

—  Меня всегда интересовали новые 
направления. Надо сказать, что послед
ние пять лет работы в скорой помощи 
моя основная деятельность была больше 
организационной: мы впервые в стране 
внедрили автоматизированную систему 
управления. Были и другие достижения. 
К тому времени я уже защитил канди
датскую диссертацию по неврологии, но 
был все-таки больше организатором, чем 
врачом. Так что в 1993 году, когда глава 
свердловского облздрава Александр Бо
рисович Блохин предложил мне работать 
в Фонде обязательного медицинского 
страхования, я согласился и был принят 
на должность заместителя директора.

—  Насколько бьио сложно переходить 
от медицины к организации и управ-гению? 
Ведь эта сфера требует наличия особых 
навыков.

— Конечно, поначалу было сложно. 
Но трудности меня не пугали — такой 
уж у меня склад характера, что каждые 
семь-восемь лет мне нужно менять сферу 
деятельности — и чем она новее, тем для 
меня лучше и интереснее. Так что работа 
в фонде меня быстро увлекла. Наша ко
манда многое сделала для становления 
в регионе системы обязательного меди
цинского страхования, так что вскоре 
Свердловский ТФОМС стал считаться 
одним из лучших в России.

—  А науку вы не забросu.iu?
— Конечно, нет. Я защитил докторс

кую диссертацию по организации здра
воохранения, а в 1999 году стал читать 
лекции по медицинскому страхованию 
на кафедре экономики и управления в 
здравоохранении УрГЭУ. Там я прора
ботал более пяти лет, получил звание 
профессора. Сейчас кафедрой заведует 
мой младший брат — также доктор ме
дицинских наук, профессор.

—  Как ва.у удается сочетатьynpae.te- 
ние с занятиями наукой?

— Я всегда понимал, что нельзя пол
ностью погружаться в организационную 
деятельность, а нужно сохранять связи 
с практической медициной и наукой. 
Наверно, интерес к науке у меня в 
крови — все-таки отец академик и дед 
профессор-электрофизик. На сегодня 
я опубликовал более 80 научных работ. 
Наука не мешает мне, а порой, наоборот, 
помогает — например, взглянуть как 
ученый, а не как управленец на измене
ния в сфере медицинского страхования. 
Так что после ухода с кафедры эконо
мики и управления в здравоохранении 
я перешел на должность заместителя 
директора Института медицинских кле
точных технологий, которую занимаю и 
по сей день.

—  А как вы cmcLiu президентам «Аст
рамед-МС»?

— Наступил очередной период, когда 
я захотел сменить сферу деятельности. Я 
получил второе высшее образование — 
экономическое — в Российской экономи
ческой академии имени Г. В. Плеханова. 
Решив, что полученные знания надо 
применить на практике, я ушел в бизнес 
и работал в двух крупных страховых 
компаниях в должности генерального 
директора. В 2008 году меня пригласили 
собственники ООО «СМ К «Астрамед- 
МС», поставив задачу создать крупную 
региональную страховую компанию. И 
мы постепенно добиваемся поставленной 
цели. Сегодня филиальная сеть СМ К «Ас
трамед-МС» раскинулась на территории 
Пермского края, Тюменской, Курганс
кой и Свердловской областей. В наших 
планах — войти в десятку крупнейших 
российских страховщиков.
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